
Declaración Joaquín Mallea Aguilera 

Rol 8-2022 

Santiago, 21 de febrero de 2022. 

 

Joaquín Mallea Aguilera, cédula de identidad 18.635.839-2, declaro como 

denunciado en la causa rol 8-2022. 

Soy jinete del criadero Loma Suave de Talca del señor Gustavo Rivera. 

Llevo alrededor de 4 años. Tengo una relación de amistad y trabajo con 

el señor Claudio Hernández. 

Nos ha ido bien, ganamos un clasificatorio años atrás en Osorno. 

Fuimos a correr el rodeo para criadores de Los Andes por que don Gustavo 

Rivera no iba a salir y don Claudio me invitó a correr unos potros de él. 

Llegamos al rodeo, premiamos en la primera serie y en ese momento le 

comentan a don Claudio que no podía correr que había cometido una falta. 

Ahí recién nos enteramos de que no podíamos correr. Siempre confiamos 

que el parentesco sanguíneo era de don Claudio con el criadero de su 

hermano, que corría un caballo criado por él, y yo uno de don Claudio, no 

se nos pasó por la mente que no podíamos.  

Le dijeron a don Claudio que no podíamos correr y luego llamaron a una 

persona que sabía, y por lo que dijo el delegado era el gerente deportivo. 

Nos autorizaron a correr y no fue nunca más tema para nosotros. 

Por suerte ganamos el champion, los caballos quedaron con el primer 

lugar y después de haber ido a correr nos llegó la citación de la federación 

que tenia que venir a declarar. 

Nunca supimos que no se podía. Dimos por hecho que el lazo 

consanguíneo que tenia don Claudio con Rufino que es su hermano, podía 

correr un caballo criado por el y yo en este caso que soy su amigo lo 

acompañé, nunca pensamos que no se podía.  

Por otro lado, yo también tengo una profesional con el criadero Loma 

Suave, tengo una collera completa, ninguna intención de hacer algo malo, 

fuimos a correr para pasarlo bien y mas encima nos fue bien. Eso fue 

todo. 

- ¿Ud. ha corrido otros rodeos para criadores antes? 



Si, si he corrido. 

- ¿Para el criadero Loma Suave? 

Si, para Loma Suave. Antes del rodeo de Los Andes, como 2 o 3 rodeos y 

teníamos dos colleras clasificadas para Collipulli. 

- ¿Con quién corría en esos rodeos? 

Con don Gustavo, que es el dueño del Criadero Loma Suave. Yo siempre 

corro con él, todo el año corrí con él. 

- ¿En qué está la collera que corrieron en Los Andes? 

Esa collera la corrimos en ese rodeo, quedó con 10 puntos y después nos 

informaron en la semana que la collera no se podía correr. Nosotros 

teníamos intención de ir a correr un rodeo para criadores a Bio Bio y 

después la final. Pero la pudimos seguir corriendo. No tenía puntos antes.   

Se pone fin a la declaración. 


